

堀川正幸君 河井さんの転勤だそうですが少しさびしくなります。又吉田さんの入会おめでとうございます。

石川友意君 ボックスに協力して。

外山晴一君 BOXに

落合益夫君

内藤修君

長谷川博一君 吉田春雄さんようこそわがクラブにおいて下さいました。入会を心より歓迎して。

梨本清一君 吉田春雄さんの入会を歓迎して。

今井克義君 連休、中学時代の友達と、赤倉で遊んできました。

山崎勲君 22、23会社の慰安旅行で東北をまわってきました。

加藤実君 昨日のコンペのニギリです

坂内康男君 先週休みのおわび。

石月雅司君 ようこそ北ロータリーへ吉田新会員の為に！

笹原勝治君 吉田さんの入会を歓迎します。

木宮隆君 吉田時夫さんの入会をお祝して、又楽しくやりましょう。

丸山誠一君 吉田春雄さんの入会を歓迎して。石川友意さん、卓話ごくろうさまです。

河井増雄君 この度社命により新和証券本社へ転勤になりました例会出席が困難になりますので9月いっぱい退会させていただく予定です。皆さんのご親切感謝致します。

加藤英男君 吉田さんの入会を記念して！

山本充君 吉田春雄さんの入会を歓迎して、又、石川友意さんのスピーチを楽しみに

卓 話： 石川友意君



私は昭和26年分水町の農家の次男として生まれました。巻農業高校を出、農業青年として夢を抱いていました。しかし夢と現実とはギャップがありました。私の家は2町分足らずの農家で、専業農家としてはやって行けず、冬は、酒造り、土方、建設現場の手伝い等、出稼ぎで収入を得ていました。サービス業に入るきっかけは、高校時代の同級生が、農家の仕事をやりながらでも充分出来るからと勧めてくれて、20才の時、国道沿のドライブインに入社しました。最初は馴めなくて、いつ辞めようかと苦しみましたが、次第におもしろさがわかつてきて、どちらが本業かわからなくなりました。結局24才で農家をやめてしまいました。当時農家を続けていくには設備投資に費用が掛かり、親とも相談してサービス業を本業としたわけです。ドライブインは7年間勤めました。経営状態の悪化で従業員の給料は後回しになるという状況が2年

半位続きました。結婚した年の暮れ12月の給料が1ヶ月分の1/3位しかもらえず、生活がままならないと辞める決心をしました。丁度ロイヤルホテルでレストランの店長を募集しているというので前岩井社長さんと面接の上、入社させて頂きました。1階レストランを担当し、次に6階レストランを4年間担当しました。これは深夜営業で、肉体的にも、精神的にも辛かったが、何とか次の者にバトンタッチして現在に至っています。ホテルの支配人といつても他のホテルでの経験がありませんので、本を読んだり、他のホテルを視察したりと、現在も勉強中の身です。ホテルは、リゾートホテルやラブホテルを除いて、大きく2つに大別されます。全日本ホテル協会に加盟しているホテルと全日本ビジネスホテル協会に加盟しているホテルとに別れます。全日本ホテル協会加盟のホテルは、ホテル整備法という法律をクリアした施設、いわゆる政府登録ホテルと一般的にいわれておりシティホテル、都市ホテルといわれているのがこれに当たります。政府登録ホテルは全国で619社あります。この整備法の政府の目的は、外国人の受入れ体制の強化にあります。政府登録になる為には、例えばルームの広さが13m²以上であること。パブリック施設の充実の基準が設けられています。安全面の設備が充実しているとか、クリアしなければならない条件があります。クリアすると、固定資産税の軽減がある。クレジットカード等の手数料の軽減がなされる。いろいろな情報の提供が受けられる等のメリットが大きいわけです。クリアできないホテルが全日本ビジネスホテル協会加盟のホテルで全国で455社あります。三条には政府登録ホテルはありません。当ホテルも婚礼や宴会等シティ型になっていますが、客室の広さが12m²弱で、クリア出来ないわけです。当社は昭和49年オープンし、当時、政府登録の規模を持つところを作っても収支が合わないと言われており、三条でロイヤルホテルが出来たときも、三条にはホテルはまだ早過ぎるのではという声があったと聞いています。当時全国各地に次々とホテルがオープンしました。1つのルームの広さがビジネスホテルで9m²が主流でした。当社のルームの広さは12m²。全室セミダブルベッドで、当時には進んだ作りになっていたと思います。特に外人のバイヤーの方々から喜ばれています。昨年末頃から運輸省で、ホテル整備法の改定案の検討の話がありました。その改定の目的として、外国人の入国状況が10年前で年間100万人、現在320万人、5年後は500万人を見込んでおり外国人受入れを強化して外貨獲得していきたいという。現在日本のホテル料金が非常に高いと批判されています。ビジネスホテル協会加盟のホテルでも政府登録にさせて、要は法の規制の緩和をして政府登録ホテルを増やしたいという内容です。この法律は来年10月立法化される見込みで、全日本ビジネスホテル加盟ホテル455社のうち400社が政府登録になれるといわれています。現在各地で様々なホテルが出来ています。一泊2万円以上するといわれる、ルームの広いホテル。東京では高いホテルから先に満室になるという現状です。一般的にホテル改築周期は15年が単位といわれています。当社も今年で17年目です。今後、ホテルの全国的方向としては、中途半端なホテルは成立しないと思います。部屋数は80室以上とか、レストランは2か所位違ったレストランが用意されているとか。婚礼、宴会、パーティーを数多くこなせる、いわゆる完全なるシティ型ホテルか、徹底的にビジネスに徹したホテルビジネス型か、この2つに大きく別れるのではないかと思います。三条ではホテル